ENTREVISTA

Pablo Toledano (diplomado en Magisterio y licenciado en Historia), alcalde de Bra-

entrevista asuntos tan importantes para la Mancomunidad de Municpios del Vazatortas, analiza en esta lle de Alcudia y Sierra Ma- como la necesidad de con-

declaración de esta zona como parque natural, así

drona como son la posible tar con una Indicación Geográfica Protegida (IGP) para las carnes que aquí se produzcan.

« Es necesaria una regulación previa para que el Valle de Alcudia sea parque natural »

Redacción

¿De qué manera ha beneficiado a la población el hecho de pertenecer a la Asociación para el Desarrollo del Valle de Alcudia y Sierra Madrona y a la Mancomunidad del mismo nombre, durante estos diez años?

Ha beneficiado en tanto en cuando se han desarrollado una serie de proyectos en Brazatortas que han ayudado a aumentar la población del municipio. Algunos de ellos, por ejemplo, han sido la financiación de un almacén de construcción, fondos para la administración local, el arreglo de la Plaza, etcétera, así como otra serie de proyectos que han contribuido a meiorar el nivel de vida de la población.

Habrá quien esté a favor y quien esté en contra de ello, ¿qué les diría a los que no quieren pertenecer a éste?

Es muy difícil que haya gente en contra de esto, pero sí es cierto que puede haber críticas a nivel más individual porque algunas de sus políticas choquen con sus intereses particulares.

Una vez más, parece que Almodóvar del Campo no seguirá acogiendo el Centro de Desarrollo Rural (CEDER), ¿podría éste pasar a Brazatortas?

Yo, como alcalde de Brazatortas, estov muv sorprendido con que el Centro de Desarrollo Rural no esté en Almodóvar del Campo porque su Avuntamiento no haya sido receptivo a esto. Asimismo, en Brazatortas pensamos que el CEDER debería de estar en el mismo mu-

nicipio en el que se encuentra la sede de la Mancomunidad de Municipios del Valle de Alcudia y Sierra Madrona, que en este caso es Almodóvar del Cam-

po. Sobre todo, porque para los pueblos más pequeños es más viable que ambos centros estén en el mismo sitio para ahorrar tiem-

«El CEDER

debería instaurarse

en Almodóvar del

Campo, pero si este

municipo no es

receptivo, en

Brazatortas

estamos dispuestos

a ello»

po en los trámites. Así, cuando alauien tiene aue desplazarse a Almodóvar del Campo para gestionar algún asunto en alguno de estos centros, ya aprovecha para gestionar los que tenga pendientes en el otro sin necesidad de viajar a otro lugar. Además, Almodó-

var del Campo tiene más término municipal y está situado más en el centro de la Mancomunidad. Pero si Almodóvar del Campo no quiere tener la sede del Centro de Desarrollo Rural, si nos gustaría que éste estuviese en Brazatortas. De momento, se sabe que hay otros municipios interesados, además de Brazatortas, los cuales son Mestanza y Argamasilla de Calatrava. En este sentido, nosotros tenemos preparado ya dos terrenos urbanizados para tal efecto v queremos ligar esta propuesta al desarrollo del mundo agrario. Es decir, al lado de estas oficinas nos gustaría construir talleres de empleo para formar trabajadores. En definitiva, vincular el CEDER con el mundo agrario.

¿Qué requisitos son los necesarios para ser la sede del Centro de Desarrollo Rural?

En principio, lo que nos ha transmitido la junta rectora del CE-DER es que el Ayuntamiento de Brazatortas ceda terreno municipal urbanizado. En este sentido, en Brazatortas ya disponemos de esto y estamos dispuestos a ceder estas parcelas.

En otro orden de cosas, ¿la localidad de Brazatortas está a favor o en contra de que el Valle de Alcudia sea declarado parque natural?

«Estamos

totalmente a favor

de la declaración

del Valle de Alcudia

como un parque

natural, pero no

vamos a firmar

ningún cheque

en blanco»

En princinio, el Avuntamiento de Brazatortas está totalmente a favor de todas aquellas políticas que sirvan para cuidar y preservar todo . el entorno natural. Pero lo que no vamos a hacer es firmar un cheque en blanco. En este sentido,

tenemos que en-

trar en un proceso de consenso o de compensación como consecuencia de lo que va a suponer el futuro parque natural en la requlación del Plan de Ordenación Municipal (POM). En este sentido, no hav que olvidar que el Valle de Alcudia puede ser declarado parque natural por los usos tradicionales que ha tenido a lo largo de su historia; así, la parte norte, la más degradada, no ha sido por los usos actuales, sino más bien por el tema de la minería de esta zona y de la comarca de Almadén, ya que se cortaron muchos árboles para apuntalar las galerías mineras. Así pues, nosotros estamos a favor de la declaración de parque natural, pero siempre que haya alguna regulación. En resumen, sí pero con una regulación.

¿Por qué digo esto? Por dos cuestiones fundamentales. La parte que quedaría fuera del parque natural no sabemos si pasará como en Cabañeros, donde todo lo que se haga tiene que llevarse al conseio rector del parque, que en este caso es de carácter nacional. Nos interesa mucho que este tema quede marcado de antemano. Y el otro gran asunto es saber muy en concreto cuáles son las actividades compatibles con el parque. Se habla de usos tradicionales, pero hay que decir cuáles son éstas para que no haya problemas. Por ejemplo, el ganado ovino que está dejando de ser rentable, una opción sería introducir ganadería porcina, pero quizás ya chocaría con los usos tradicionales del parque. Así, mucha gente puede ir a la ruina por ello. Es fácil regular en

> de titularidad estatal, pero es difícil hacerlo aquí al ser de propiedad privada.

Cabañeros al ser

Otro ejemplo: A Brazatortas se le denegó hace tiempo un parque solar en la Fincha del Acebuchal porque Calidad biental dijo que no se podía instalar por ser in-

compatible este parque con la declaración de parque natural; y ahora nos encontramos con que este lugar se gueda fuera de las delimitaciones del posible parque na-



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha, Pueblos del Valle de Alcudia y Sierra Madrona, 5/2009.